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Девятого ноября в Калуге прошла XLI отчетно-
выборная конференция Калужского региональ-
ного отделения КПРФ. В ее работе приняли 
участие секретарь ЦК КПРФ, первый секретарь 
ЦК ЛКСМ РФ, депутат Государственной думы 
ФС РФ Владимир  Исаков, член ЦК КПРФ, за-
меститель заведующего отделом ЦК КПРФ по 
организационно-партийной и кадровой работе 
Дмитрий  Дубовенко.
По доброй традиции и в торжественной обстановке пер-

вым секретарем Калужского обкома КПРФ Николаем Яш-
киным были вручены партийные билеты вновь вступившим 
товарищам, а также партийные награды ветеранам партии и 
другим заслуженным коммунистам.

По ходу партийной конференции были рассмотрены 
следующие вопросы:

1. Отчет  Калужского обкома  КПРФ за период работы с 
ноября 2020 года по ноябрь 2024-го.

2. Отчет контрольно-ревизионной комиссии Калужско-

Отчётно-выборная конференция КРО КПРФ
го регионального отделения КПРФ за период работы с ноя-
бря 2020 года по ноябрь 2024-го.

3. Выборы  Калужского обкома КПРФ.
4. Выборы кандидатов в члены Калужского обкома КПРФ.
5. Выборы контрольно-ревизионной комиссии Калуж-

ского регионального отделения КПРФ.
6. Выборы делегатов на XIX съезд политической партии 

«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ».

С отчетными докладами выступили первый секретарь 
Калужского обкома КПРФ Николай Яшкин и председатель 
КРК Василий Соломонов.

В прениях по докладам по первому и второму вопросам 
повестки дня конференции приняли участие делегаты от 
районов и городов Калужской области  Андрей Белоусов, 
Николай Иванов, Марина Костина, Петр Проконин, Алек-
сей Распопов и другие.

На партийной конференции выступил секретарь ЦК 
КПРФ, первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ, депутат Государ-
ственной думы ФС РФ Владимир Исаков.

По итогам обсуждения первых двух вопросов повестки 

дня делегатами было принято постановление конференции.
Затем делегаты избрали новый состав обкома и кон-

трольно-ревизионной комиссии Калужского регионального 
отделения КПРФ.

В областной комитет было избрано 37 членов КПРФ, в 
контрольно-ревизионную комиссию — 7 коммунистов.

Делегатами на XIX съезд политической партии «КОМ-
МУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-
РАЦИИ» от областной организации  КПРФ избраны Нико-
лай Яшкин и Артур  Агванян.

После окончания конференции состоялся первый орга-
низационный пленум нового состава областного комитета, 
на котором первым секретарем Калужского обкома КПРФ 
был избран Николай Яшкин. Вторым секретарем обкома стал 
Артур Агванян, секретарем по организационно-партийной и 
кадровой работе — Владимир Ханси, секретарем по идеоло-
гической работе — Андрей Белоусов. Также было избрано 
бюро обкома, в состав которого вошли 15 коммунистов.  

На первом пленуме контрольно-ревизионной комиссии  
председателем КРК избран Василий Соломонов. 

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ.

1.
Яшкин Николай Иванович –  
первый секретарь обкома

2.
Авдеев Александр Тимофеевич – 
член бюро обкома

3.
Авдеева Татьяна Васильевна- 
член бюро обкома

4.
Агванян Артур Мартунович – 
второй секретарь обкома

5.
Барский Вадим Николаевич – 
член бюро обкома

6.
Белоусов Андрей Васильевич – секре-
тарь обкома по идеологической работе 

7.
Иванов Николай Викторович – 
член бюро обкома

8.
 Кондратович Валентина Николаевна – 
член бюро обкома 

9.
Костина Марина Васильевна – 
член бюро обкома

10.
Лапшин Иван Олегович – 
член бюро обкома

11.
Ломакова Татьяна Николаевна – 
член бюро обкома

12.
Никифорова Ирина Викторовна – 
член бюро обкома

13.
Распопов Алексей Александрович – 
член бюро обкома

14.
Соловьёв Александр Николаевич – 
член бюро обкома

15.
Ханси Владимир Евгеньевич – секре-
тарь обкома по организационно-пар-
тийной и кадровой работе.

1. Золотин Игорь Юрьевич – член президиума КРК

2. Неганов Михаил Сергеевич – член КРК

3. Палчук Раиса Ивановна – член КРК 

4. Соломонов Василий Иванович – председатель КРК 

1. Авдеев Александр Тимофеевич

2. Авдеева Татьяна Васильевна

3. Агванян Артур Мартунович

4. Ароян Размик Аршакович

5. Архипов Антон Андреевич

6. Бабалян Вазген Георгиевич

7. Барский Вадим Николаевич

8. Бахмудов Батыр Магомедович

9. Белетов Умалат Исламитдинович

10. Белоусов Андрей Васильевич

11. Вишняков Иван Юрьевич

12. Голованов Александр Викторович

13. Ерохин Михаил Игоревич

14. Иванов Николай Викторович

15. Карачёнков Алексей Сергеевич

16. Козлов Александр Александрович

17. Кондратович Валентина Николаевна

18. Королёв Анатолий Васильевич

1. Балалаев Александр Игоревич

2. Жарков Виталий Анатольевич

3. Журов Александр Дмитриевич

4. Каранов Николай Алексеевич

5. Колтаков Николай Митрофанович

6. Левдер Тимофей Владимирович

7. Малахов Евгений Александрович

8. Митюнин Юрий Владимирович

9. Соловьева Наталья Владимировна

10. Степачёва Тамара Викторовна

11. Стёпичев Михаил Леонидович

12. Трутнев Александр Сергеевич

13. Эзнепидис-Родос Максим Анатольевич

Бюро Калужского 
обкома КПРФ

Калужский обком  КПРФ

19. Костина Марина Васильевна

20. Кузьмичёв Владимир Васильевич

21. Лапшин Иван Олегович

22. Ломакова Татьяна Николаевна

23. Масленников Сергей Николаевич

24. Морозов Николай Васильевич

25. Моцок Иван Леонидович

26. Нарышев Сергей Александрович

27. Осиюк Александр Викторович

28. Никифорова Ирина Викторовна

29. Пигарёв Владимир Николаевич

30. Проконин Пётр Васильевич

31. Распопов Алексей Александрович

32. Семыкин Николай Васильевич

33. Соловьёв Александр Николаевич

34. Ханси Владимир Евгеньевич

35. Шатов Александр Сергеевич

36. Яшкин Николай Иванович

37. Яшкин Николай Иванович

Кандидаты в члены  
Калужского обкома 

КПРФ

Контрольно-ревизионная комиссия 
Калужского регионального отделения КПРФ

5. Старченко Владимир Семенович – член КРК 

6.
Чепиевская Людмила Александровна - заместитель 
председателя КРК

7. Юдин Евгений Андреевич – член КРК
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Слет проходил в символичном для комсомольцев месте — городе Лю-
диново Калужской области. Город знаменит борьбой  комсомольской 
подпольной организации, которая действовала в 1941—1942 гг. в горо-
де и работала дольше краснодонцев. Возглавлял ее 16-летний Алексей 
Шумавцов.
В середине 1942 года предатель, работавший мастером на локомобильном заводе - 

там же, где и Алексей, узнал о подпольщиках, выследил их и выдал членов подпольной 
организации врагу. В октябре этого же года ядро организации во главе с Шумавцо-
вым было арестовано. На допросах подпольщики подвергались жестоким пыткам и 
истязаниям. Но никто из ребят не дрогнул и не прогнулся.  10 ноября 1942 года по-
сле зверских пыток на окраине города Людиново Шумавцов с группой подпольщиков 
были казнены оккупантами. В городе есть памятник комсомольцам-героям, а также 
большой музей комсомольской славы.

На слет прибыли представители всех регионов Центрального федерального округа. 
В день заезда ребят ждали обзорная экскурсия по городу и концерт, посвященный 106-
й годовщине Ленинского комсомола.

Затем  состоялось официальное открытие слета, на котором выступили член 
ЦК КПРФ,  первый секретарь Калужского обкома  Николай  Яшкин, секретарь ЦК 
КПРФ, первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир Исаков, секретарь ЦК ЛКСМ РФ, 
федеральный комсорг ЦК ЛКСМ РФ по ЦФО Артур Агванян и представители Люди-
новского районного комитета КПРФ.

Открыл серию семинаров руководитель Ленинского комсомола Владимир Исаков. 
Ребята обсудили работу в современных условиях, доклад Г.А. Зюганова на последнем 
пленуме ЦК КПРФ, а также формирование бюджета страны на 2025-й и последующие 
годы.

Далее молодые коммунисты почтили память комсомольцев-героев и основопо-
ложника легендарной молодежной организации В.И. Ленина, возложив алые гвозди-
ки к мемориалам и памятникам в Людинове.

Второй день слета был насыщен лекциями и встречами с комсомольскими и пар-
тийными деятелями. Перед ребятами выступили  секретарь ЦК КПРФ, первый се-
кретарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир Исаков, член ЦК КПРФ, заместитель руководителя 
Центра политической учебы Марат Музаев, представители Калужского обкома пар-
тии, помощник руководителя проекта «Земля Талантов» Ксения Идолова, член ЦК 
ЛКСМ РФ Екатерина Долгова.

Завершился день обменом опытом между региональными отделениями. Модера-

Слёт ЦФО ЛКСМ РФ

тором бесед был федеральный комсорг по ЦФО Артур Агванян. Комсомольцы поде-
лились своими наработками по привлечению молодежи в партию, как вести идеоло-
гическую работу.  Воронежская делегация презентовала интересное приложение для 
приграничных территорий с рекомендациями,  как быстро найти и получить помощь, 
написать заявление, если ты попал в беду.

Участники слета посетили Музей комсомольской славы. Молодые коммунисты уз-
нали о подвиге местных комсомольцев-подпольщиков в годы Великой Отечественной 
войны, о деятельности партизанских отрядов. Просмотрели документальный фильм 
«Непобежденные», рассказывающий о комсомольском подполье.

За эти дни молодые активисты не только расширили свои знания, но и нашли но-
вых товарищей, вместе с которыми они будут активнее участвовать в классовой борьбе 
за права и свободы молодежи.

ЦК Ленинского комсомола благодарит за помощь в организации слета Калужский 
и Брянский обкомы КПРФ.

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ.
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Наша газета неоднократно пуб-
ликовала материалы о твори-
мом в райцентре Ферзиково бес-
пределе  администрацией ООО 
«Агрокальций», где из пивной 
дробины производится корм 
для животных. Жители поселка 
буквально задыхаются от  уду-
шающих выбросов дымящего на 
всю округу предприятия. Пив-
ная дробина валяется где только 
придется, вредные отходы сте-
кают в реку.

Просто в голове не укладывается 
На прием к приехавшим разбирать-

ся с этим безобразием депутатам – ком-
мунистам Владимиру Ханси и Артуру 
Агваняну в прошлом году пришло бо-
лее сотни возмущенных посельчан. 
После этого события депутатами Зако-
нодательного Собрания были разосла-
ны запросы и другие документы во все  
инстанции, по роду своей деятельности  
обязанные реагировать на подобные 
проявления и пресекать их.

По искам управления Росприрод-
надзора по Московской и Калужской 
областям  деятельность «Агрокальция»  
дважды приостанавливалась Калуж-
ским районным судом, сначала на ме-

сяц, а потом на два, с жесткими пред-
писаниями устранить конструктивные 
недоработки, то есть прекратить тра-
вить людей и природу.

Однако после окончания сроков 
приостановки заводик как ни в чем не 
бывало возобновлял производство и 
вопреки решениям судов продолжал 
свою «подрывную» для здоровья и об-
щей экологии деятельность.

Опять пошла круговерть депутатско-
го реагирования на подобную наглость. 
Наконец, во второй половине сентября 
депутат-коммунист Законодательного 
Собрания Владимир Ханси получил из 
управления Роспотребнадзора по Ка-
лужской области за подписью его руко-
водителя документ (ниже публикуется) 
, четко расписывающий все многочис-
ленные «прелести» деятельности «Агро-
кальция», отрицательно влияющие на 
здоровье и окружающую среду.

И что? А ровным счетом ничего. За-
водишко дымит себе и дымит. Депутат 
с этим документом куда только не об-
ращался, в том числе и в прокуратуру, и 
в областное управление Следственного 
комитета РФ.

Очень интересно отреагировал на 
обращение Ханси,  кстати, имевшего 
на руках более ста медицинских спра-
вок об ухудшении состояния здоровья 
ферзиковчан в результате вредных вы-
хлопов,  комитет по экономике об-
ластного  Законодательного Собрания. 
Сразу надо пояснить, что, несмотря на 
то, что на «разборку» были приглашены 

вроде бы все заинтересованные сторо-
ны, кворума для принятия какого-ли-
бо решения не было. Однако «мудрое» 
резюме  все же как – то принято было. 
Комитет решил отсрочить окончатель-
ное принятие «вердикта» по существу 
вопроса до мая следующего года, когда 
«Агрокальций», якобы, перейдет рабо-
тать на другую площадку подальше от 
поселка.   А пока, значит, полгода завод 
пусть себе еще будет не давать людям 
нормально жить и работать. Авось та-
кое и прокатит. 

 Исходя из реалий, можно сделать 
однозначный вывод о том, что все све-
лось к попытке давления на коммуни-
стов с  целью прекратить их непрекра-
щающиеся усилия  добиваться правды 
и справедливости по разбираемому во-
просу. Грешат этим, кстати, и другие 
высокопоставленные представители 
«Единой России», которым любые 
инициативы КПРФ как кость в горле. 

Да только глупо надеяться на то, что 
жители Ферзикова, фракция комму-
нистов в областном Законодательном 
Собрании и районная партийная орга-
низация, возглавляемая Батыром Бах-
мудовым,  или клюнут на такой «фан-
тик», или под каким – либо  давлением 
«спрячутся под лавки» и перестанут до-
биваться прекращения издевательств 
над людьми и природой.

 Но кто же все-таки поставит на 
место зарвавшихся беспредельщиков? 
Ведь сколько веревочке не виться… 

Александр СОЛОВЬЁВ.

Уважаемый Владимир Евгеньевич!
Управление Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребите-

лей и благополучия человека по Калужской области (далее — Управление) на Ваше 
письмо по вопросу выбросов загрязняющих веществ в результате деятельности ООО 
«Агрокальций» в пос. Ферзиково Ферзиковского района Калужской области сооб-
щает следующее.

При осуществлении лабораторных исследований атмосферного воздуха ИЛ1Д 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Калужской области» были выявлены пре-
вышения по таким веществам, как азот оксид, азот диоксид, аммиак и серы диоксид. 
Также при осуществлении деятельности ООО «Агрокальций» возможно выделение 
таких загрязняющих веществ, как меркаптаны и формальдегид. Действие веществ 
характеризуется следующим образом:

азот (II) оксид (азот монооксид): вещество 3-го класса опасности, лимитирую-
щий показатель вредности  — рефлекторное действие (СAS-10102-43-9; химиче-
ская формула — NО; предельно допустимая концентрация максимальная разовая 
(ПДКмр) — 0,4 мг/м3). В соответствии с Руководством по оценке риска для здоровья 
населения при воздействии химических веществ, загрязняющих окружающую среду 
Р 2.1.10.1920-04 (утверждено Главным государственным санитарным врачом РФ 5 
марта 2004 г.), для данного вещества критическими органами/системами являются  
органы дыхания и кровь (образование метгемоглобина), (ARFC - 0,72 мг/м3; RFC 
- 0.06 мг/м3). Оксид азота — токсичный бесцветный газ. Он не раздражает дыхатель-
ные пути, поэтому человеку сложно его почувствовать. Оксид азота взаимодействует 
с гемоглобином и образует метгемоглобин, который блокирует дыхательные пути и 
вызывает кислородное голодание.

Азота диоксид ‘(двуокись азота; пероксид азота): вещество 3-го класса опасно-
сти, лимитирующий показатель вредности — сочетанное рефлекторно-резорбтив-
ное действие (CAS-10102-44-0; химическая формула — NО2; ПДКмр - 0,2 мг/м3). В 
соответствии с Руководством Р 2.1.10.1920-04 для данного вещества критическими 
органами/системами являются  органы дыхания и кровь (образование метгемогло-
бина). (ARFC - 0,47 мг/м3; RFC - 0.04 мг/м3). Диоксид азота — это газ с острым, 
удушливым запахом. Он провоцирует развитие бронхита и воспаления легких. По-
стоянное вдыхание воздуха с превышением ПДК диоксида азота в воздухе вызывает 
раковые заболевания.

Аммиак (азота  гидрид): вещество 4-го класса опасности, лимитирующий по-
казатель вредности — рефлекторное действие (CAS-7664-41-7; химическая форму-
ла — NH3; ПДКмр — 0,2 мг/м3). Для данного вещества критическими органами/
системами являются  органы дыхания и глаза (ARFC - 0,35 мг/м3: RFC - 0,1 мг/м3). 
Аммиак — это бесцветный газ с резким запахом. Аммиак поражает глаза и дыхатель-

Ответ управления  Роспотребнадзора по 
Калужской области на запрос депутата 

Законодательного Собрания В. Е. Ханси
ную систему, вызывает кашель, удушье и спутанность сознания. При длительном 
воздействии аммиака появляются расстройство пищеварения, ослабление слуха и 
воспаление слизистых оболочек.

Сера диоксид: вещество 3-го класса опасности, лимитирующий показатель вред-
ности — сочетанное рефлекторно-резорбтивное действие (CAS-7446-09-5; хими-
ческая формула — 02S; ПДКмр — 0,5 мг/м3). Для данного вещества критическими 
органами/системами являются  органы дыхания и повышение уровня смертности 
среди населения (ARFC — 0,66 мг/м3; RFC — 0,05 мг/м3). Диоксид серы — это бесц-
ветный газ с резким запахом, 3-го класса опасности. Вдыхание диоксида серы даже в 
небольшой концентрации может привести к воспалению  дыхательных путей, вы-
звать кашель, насморк и хрипоту. Длительное воздействие провоцирует возникно-
вение дефектов речи, чувства нехватки воздуха, отека легких. Также возможно по-
ражение легочной ткани, но оно проявляется только спустя несколько дней после 
воздействия. Люди с заболеваниями дыхательной системы наиболее тяжело пере-
носят влияние диоксида серы.

Загрязняющие вещества, содержащиеся в выбросах в атмосферный воздух пред-
приятия ООО «Агрокальций», создают риски возникновения и обострения у жителей 
близлежащих жилых домов заболеваний дыхательной системы, аллергических забо-
леваний.

В первую очередь влияние загрязнения атмосферного воздуха отражается на здо-
ровье  детей, т.к. у детей риск заболевания дыхательных путей всегда выше. Загряз-
ненный воздух может приводить к развитию и ухудшению заболеваний дыхательной 
системы, таким как бронхит, бронхиальная астма, пневмония, вызывать аллергии и 
другие патологии. Кроме того, воздействие загрязнения атмосферного воздуха на орга-
низм человека может привести к эмфиземе легких, раку  и другим тяжелым заболева-
ниям. В результате появления едкого запаха, появляющегося при выбросе загрязняющих 
веществ, у некоторых людей, особенно страдающих аллергическими заболеваниями, 
бронхиальной астмой, начинаются дыхательные спазмы, которые могут привести к 
гибели, особенно у людей, имеющих хронические заболевания дыхательной системы, у 
которых удушье может стать непосредственной причиной гибели.

С.А. РОЖКОВА,  
руководитель.

P. S. Образец классической бюрократической отписки В. Е. Ханси получил из 
Министерства природных ресурсов и экологии Калужской области за подписью ми-
нистра В. Е. Жипы. В нем указывается , что в настоящее время все соответствует 
допустимым нормам и , в то же время, говорится о работе администрации «Агро-
кальция» над устранением имеющихся на сегодня нарушений. Где же самая элемен-
тарная логика, господин министр? 
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Итак, 5 ноября этого года завершилась 
одна из самых грязных кампаний по выбо-
рам президента США. 45-й президент До-
нальд Трамп возвращается в Белый дом уже 
в качестве 47-го. Республиканская партия 
берет также под контроль сенат и сохраняет 
свое большинство в палате представителей. 
Что это будет означать для идущей уже тре-
тий год войны на Украине? Для начала раз-
беремся в том, насколько внушителен успех 
Трампа и его команды.
 В США, как известно, президента не выбирают 

прямым голосованием, как у нас в России или  дру-
гих странах. Избиратели сначала голосуют за коллегию 
выборщиков из 538 человек. И уже они объявляют по-
бедителя. У кого из кандидатов больше оказалось вы-
борщиков, тот и становится президентом. Вот такой 
архаичный порядок выборов, установленный еще от-
цами-основателями в XVIII веке.

Победа Трампа и война на Украине

Напрасные надежды
которые, как позже цинично признались Ангела Мер-
кель, Франсуа Оланд и Петр Порошенко, никто и не 
собирался выполнять.

Идя на второй срок, Дональд Трамп хвастливо за-
являл, что прекратит войну на Украине парой теле-
фонных звонков в Москву и Киев. Но ни разу не по-
яснил, а что он при этом скажет сторонам конфликта. 
По поводу Украины так ничего и не известно. А вот 
от Президента РФ В.В. Путина бизнесмен-шоумен со-
бирался потребовать вывести войска со всей Украины 
до 20 января 2025 года, дня инаугурации президента 
США. При этом Трамп явно имел в виду Украину в 
границах 1991 года, совершенно не беря в расчет, что 
пять ее бывших регионов вошли в состав России. Но 
вот прошло уже две недели, а никакого звонка не по-
следовало. Так что это заявление стало образчиком 
предвыборной демагогии.

Поэтому не стоит питать иллюзий: Дональд Трамп 
войну не прекратит. Он может говорить об этом, мо-
жет даже сделать какой-нибудь широкий жест, напри-
мер, отказав режиму Зеленского в поставке очередной 

Как можно оценить успех Дональда Трампа в этой 
системе координат? Он получил 318 голосов выбор-
щиков при минимуме в 278. На первый взгляд очень 
неплохо: на предвыборной карте США большая часть 
штатов закрашена в красный цвет республиканской 
партии. Но команде Трампа очень далеко до успеха 
Рональда Рейгана в 1980 году. Тогда кандидат-респу-
бликанец взял 480 голосов выборщиков против 48 у 
президента Джеймса Картера (10 голосов получил не-
зависимый кандидат). Так что победителям досталось 
немногим более половины голосов, и им предстоит 
считаться с наличием сильной оппозиции в лице де-
мократической партии. Уже сейчас многие полити-
ки-демократы, придя в себя от шока на выборах, го-
товят формирование антитрампистского фронта. В 
него будут входить конгрессмены, сенаторы, мэры 
городов, губернаторы штатов от демпартии и рядовые 
активисты. И несомненно, что новая администрация 
столкнется с серьезными проблемами при проведении 
своей политики.

Но для нас главное другое: а как именно скажется 
победа Трампа на российско-украинском конфликте? 
Будет ли он миротворцем, как неоднократно обещал 
в своих предвыборных выступлениях? Прямо скажем, 
что надеяться особо не на что. Трамп уже становился 
президентом в 2016 году, и тогда многие провластные 
политики и эксперты надеялись на улучшение россий-
ско-американских отношений. Только руководство 
КПРФ призывало не впадать в иллюзии. Отношения 
России и США определялись не личными чувствами 
американских политиков, а стратегическими интере-
сами крупного капитала и военно-промышленного 
комплекса США, враждебными российским. И Трамп 
здесь мало что мог изменить.

Так и произошло в действительности. Именно в 
первый срок своего президентства Трамп ввел в дей-
ствие самое большое количество антироссийских 
санкций. Даже следующая администрация Джо Байде-
на не могла его превзойти. Единственно, чего не было 
при Трампе, так это массовых поставок американского 
оружия на Украину. Но тогда не было СВО, а россий-
ская дипломатия пыталась убедить западные страны 
и киевский режим соблюдать Минские соглашения, 

партии оружия. Но конфликт от этого не прекратится. 
Слишком много денег вложено американским капита-
лом в эту войну, слишком высокие ставки сделали под-
линные хозяева Америки, поставив целью ни много ни 
мало, а стратегическое поражение России, мечтая о ее 
оккупации и расчленении.

Когда готовилась эта статья, пришла тревожная но-
вость из США. Газета «Нью-Йорк Таймс» со ссылкой 
на источники в Белом доме сообщила, что действую-
щий президент Джо Байден дал разрешение исполь-
зовать дальнобойные ракеты ATACMS для обстрелов 
глубинных российских регионов. Этого давно у него 
добивался укронацистский режим. Терпя поражение 
на поле боя, бандеровцы все больше переходят к тер-
рористическим методам ведения войны. Особо надо 
отметить, что американские системы украинская ар-
мия самостоятельно применять не может. Они, как и 
британские «Шторм Шадоу», французские «Скат» и 
германские «Таурус», используют данные американ-
ских спутников-шпионов, доступные только офице-
рам НАТО. К управлению этими ракетными батареями 
допускаются исключительно военные США и НАТО, 
так как такое оружие относится к разряду секретных. 
Командование ВСУ может лишь указать очередность 
для удара по тому или иному российскому городу. Та-
ким образом, конфликт выходит на более высокий 
уровень эскалации. Речь уже идет о прямом участии 
США и НАТО в войне против России.

Поэтому вывод можно сделать один: мир возмо-
жен только после победы Русской армии. А в ее ос-
нове — мужество и стойкость наших солдат, воинские 
таланты офицеров и генералов, бесперебойная работа 
оборонной промышленности и сплоченность россий-
ского общества на основе патриотической платформы 
КПРФ и ее союзников. Когда удары по врагу будут на-
растать, когда натовская техника станет гореть на поле 
боя в еще больших количествах, когда с полей сраже-
ний пойдут гробы с телами не только боевиков ВСУ, но 
и натовских вояк, вот тогда на Западе и задумаются о 
цене победы. Тогда, может быть, президент США До-
нальд Трамп и вправду захочет стать миротворцем.

Андрей БЕЛОУСОВ,  
секретарь Калужского обкома КПРФ.

Седьмого ноября, в день 107-летия Великой 
Октябрьской социалистической революции, 
во всех районах и городах нашей области 
прошли торжественные мероприятия, посвя-
щенные этому огромному празднику трудя-
щихся.
В Калуге этот знаменательный день коммунисты от-

метили большим автопробегом и митингом у памятника 
основателю государства рабочих и крестьян В. И. Лени-
ну, расположенному у проходной Калужского турбинно-
го завода.

На митинге перед собравшимися выступили секре-
тарь Калужского обкома КПРФ Владимир Ханси, се-
кретарь Калужского горкома Марина Костина, ветеран 
партии Виктор Шах и другие товарищи, подчеркнувшие 
огромное положительное влияние Красного Октября 
как на судьбу нашей страны, так и всего мира.

По ходу митинга некоторым коммунистам и сторон-
никам партии были вручены награды и ценные подарки.

Вот только опять, уже в который раз, вызывает воз-
мущение позиция городских властей, упорно не разрешаю-
щих под различными надуманными предлогами проводить 
коммунистам подобные торжественные мероприятия в 
Ленинском сквере, то есть в центре города. Видимо, едино-
россы  сильно боятся коммунистов, призывающих к борьбе 
за торжество идеалов правды и справедливости. Да толь-
ко не надо забывать, что за все рано или поздно, но отве-
тить все-таки придется.

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ. 

Великий 
Октябрь
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26 октября 2024 года состоялся очередной  
Х (октябрьский) пленум Центрального Ко-
митета КПРФ. В его работе приняли участие 
свыше 600 представителей партийного акти-
ва и сторонников КПРФ. В их числе активи-
сты патриотических объединений, участники 
специальной военной операции, депутаты 
различных уровней, руководители народных 
предприятий.
Ход проведения пленума освещали журналисты рос-

сийских средств массовой информации. Прямую транс-
ляцию вёл телеканал «Красная Линия».

Работу пленума открыл Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов. Заседание было начато с объявления мину-
ты молчания. Собравшиеся почтили память партийных 
комиссаров — коммунистов и комсомольцев, павших в 
борьбе с неофашизмом в ходе специальной военной опе-
рации на Украине.

По сложившейся традиции состоялось вручение пар-
тийных и комсомольских билетов представителям моло-
дого пополнения КПРФ и ЛКСМ РФ из Донецкой и Лу-
ганской народных республик, Москвы и Подмосковья, 
Владимирской, Калужской, Магаданской, Тульской и 
Ульяновской областей.

Пленум рассмотрел два вопроса:
1. Исторический вклад социализма в разгром гитлеров-

ского фашизма и японского милитаризма и задачи комму-
нистов на современном этапе.

2. О созыве XIX съезда Политической партии «Комму-
нистическая партия Российской Федерации».

Текст доклада по первому вопросу повестки дня в 
соответствии с решением Президиума ЦК КПРФ был 
опубликован в газетах «Правда» и «Советская Россия» 
до проведения пленума. Содержание доклада предста-
вил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. В ходе его 
обсуждения выступили: А.Е. Локоть (Новосибирская 
обл.), Н.Н. Иванов (Курская обл.), Е.В. Михайлов (г. 
Санкт-Петербург), Л.Г. Баранова-Гонченко (г. Москва), 
К.К. Бытдаев (Карачаево-Черкесская Республика), Н.И. 
Васильев (Московская обл.), А.М. Гибатдинов (Ульянов-
ская обл.), М.В. Дробот (Ростовская обл.), Р.Л. Замалет-
динов (Херсонская обл.), В.И. Соболев (председатель 

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ  
о работе Х (октябрьского) пленума  

ЦК КПРФ

Исполкома движения «В поддержку армии, оборонной 
промышленности и военной науки»).

Итоги обсуждения подвёл Г.А. Зюганов. Нацеливая 
коммунистов на деятельное достижение Программы 
Победы КПРФ, он отметил важность активной борьбы 
против любых проявлений фашизма и национализма, 
антисоветизма и русофобии. Особо было подчёркнуто, 
что преодоление этих реакционных явлений в полной 
мере возможно только на путях строительства социали-
стического общества. В ближайшее время коммунистам 
и их сторонникам предстоит сосредоточить усилия на 
обеспечении массовости мероприятий, направленных 
на подготовку к 107-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции, и обеспечить успешное 
проведение II Международного антифашистского фору-

ма в Минске.
От имени редакционной комиссии проект итогово-

го документа представил заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Д.Г. Новиков. Постановление Центрального Ко-
митета «Исторический вклад социализма в разгром гит-
леровского фашизма и японского милитаризма и задачи 
коммунистов на современном этапе» участники пленума 
поддержали единодушно.

С докладом по второму вопросу повестки дня высту-
пил первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин. Пленум своим решением определил 2025 год 
временем проведения XIX съезда КПРФ. Точная дата его 
созыва будет определена специальным постановлением 
Центрального Комитета.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

18 ноября КПРФ отправила 131-й гумани-
тарный конвой в зоны боевых действий Ново-
россии и приграничья Курска, из подмосков-
ного совхоза им. Ленина. Многотонные фуры 
наполнены продовольствием, медикамента-
ми, лекарствами, одеждой, оборудованием и 
снаряжением специального назначения – все 
то, что так необходимо на передовой. Также 
отправлена колонна кроссовых мотоциклов и 
спецавтомобилей УАЗ. Их ждут с особым не-
терпением, поскольку предназначением мото-
циклов станет боевая разведка, а автомобили 
будут выполнять широкий круг важных опе-
ративно-тактических и снабженческих задач, 
включающих доставку боеприпасов, питания 
и эвакуацию раненых. Эти машины ушли 
также полностью загруженные инвентарем и 
продовольствием.
«Эта помощь поступает сегодня исключительно во-

время. Идет перелом на фронте. Наши товарищи сража-
ются достойно и храбро. Мы вносим сегодня свой очень 
важный вклад в предстоящую Победу», - отметил Лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов.

В формировании гуманитарного груза приняли ак-
тивное участие Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зю-
ганов, заместитель Председателя ЦК КПРФ Владимир 
Кашин, первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Юрий Афонин, депутаты Государственной Думы: Пер-
вый секретарь МК КПРФ  Николай Васильев,  Алексей 
Парфенов,  Казбек Тайсаев, Александр Ющенко, член 

131-й гуманитарный конвой
ЦК КПРФ, сенатор РФ Айрат Гибатдинов. Депутаты 
Мособлдумы, во главе с заместителем Председателя 
Мособлдумы – руководителем фракции КПРФ Алек-
сандром Наумовым и депутаты областного парламента: 
Владимир Барсуков, Татьяна Никитас. Большой вклад 
внесли в формирование гуманитарного конвоя комму-
нисты Подмосковья. Среди них секретари МК КПРФ 
- Василий Стасюк, Сергей Стрельцов, второй секретарь 
МК ЛКСМ РФ Артем Васильев, сотрудник МК КПРФ 
Константин Баранов, руководитель пресс-службы МК 
КПРФ, главред сайта МК КПРФ Евгения Наумова, 
администратор сайта МК КПРФ Ирина Снеткова, со-
трудник выборного отдела МК КПРФ Кирилл Имеев, 
руководитель аппарата фракции КПРФ в Мособлдуме 
Константин Елисеев, референт руководителя фракции 
КПРФ в Мособлдуме – Александр Голуб. Подключи-
лись активно и коммунисты Москвы (первый секретарь 
– Николай Зубрилин), Владимира (первый секретарь - 
Антон Сидорко), Нижнего Новгорода (первый секретарь 
- Владислав Егоров), Твери (первый секретарь - Людмила 
Воробьева), Тулы (первый секретарь - Алексей Лебедев) и 
другие товарищи.

Для пострадавших районов
В середине ноября вторым секретарем Калуж-
ского обкома КПРФ Артуром Агваняном и ин-
структором обкома Антоном Архиповым был 
доставлен очередной груз  помощи жителям 
пострадавших районов курского приграничья.
По просьбе Курского обкома КПРФ калужские ком-

мунисты привезли курянам топоры, лопаты, продукты и 
медикаменты.

Пресс-служба Калужского обкома КПРФ.  
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Радуют, очень радуют новости о росте бла-
госостояния определенной части россиян: 
банкиров, чиновников, депутатов, звезд 
спорта и шоу-бизнеса и т.п. Ну, как не по-
радоваться за рост доходов нашего СБ и 
других более мелких банков, чья прибыль 
за минувший год составила 4 триллиона 
рублей.
Радует, что за этот же период наши миллиардеры 

стали богаче на 28 миллиардов долларов.
Радует, что Россия уверенно обгоняет по росту 

миллиардов эти «гнилые» Соединенные Штаты. Как 
сообщил известный  политобозреватель, только в 
Москве —  150 тысяч долларовых миллионеров и не-
сколько десятков миллиардеров.

Радует, что под давлением депутатов Госдумы они 
согласились даже отчислить 2/3 % от своих доходов 
в пользу бедных и малоимущих. Нет никаких сомне-
ний, что найдут способ компенсировать эти потери.

Кто эти счастливцы, Росстат скромно умалчивает. 
Но все их доходы от распродажи газа, нефти, золота 
и т.д. неизвестными для правоохранительных органов 
путями утекают в карманы недружественных госу-
дарств. И это не радует.

Но чтобы не было так грустно, правительство от 
доброты душевной пару раз в год добавляет к самой 
низкой в Европе зарплате и пенсии 3—7 %.

На фоне роста благосостояния жуликоватых биз-
несменов, чиновников высокого ранга, звезд и прочей 
прослойки, живущей за 
счет налогов россиян, осо-
бенно удручает нищенское 
существование российских 
пенсионеров, чьи пенсии 
в 12–20 тыс. рублей не-
сколько удручают.

По сути, Россия – бед-
ная страна, поэтому «бра-
тья» украинцы бегут не 
к нам, а в Европу, где на 
пособие в 600—700 евро 
можно жить да поживать. 
Даже африканцев и тех в 
Россию не заманить  посо-
бием в 100—200 долларов. 
Я, к примеру, тоже пенси-
онер. Трудовой стаж – 56 
лет. Пенсия – 19 800 ру-
блей. В октябре этого года 
добавили 5 % — это где-то 
600—700 рублей. Вроде бы 
получи и радуйся, но не 
хочется, потому что цены 
на все тут выросли на те 
же проценты, а то и более.

И никаких шансов обогнать инфляцию у пенсио-
неров нет. Не видать им ни красной икры, ни поездок 
в дальнее зарубежье, ни даже вставить зубы… Это и 
есть благодарность Родины за их доблестный труд.

Но на дешевые таблетки хватает, да кое-что для 
«выхода в люди» в гардеробе от советской эпохи оста-
лось. Хотя… по большому счету – сами виноваты! Во-
ровать надо было учиться, а не горбатиться на далеком 
Севере и угольных шахтах, заводах, в полях и лесах.

Воровать надо было учиться или скакать с голой 
попой на сцене да не мечтать о полетах на Марс. «Де-
ловые» люди не смотрят по ночам на Луну и мерца-
ющие звезды, а, быстро «скинувшись» по несколько 
миллионов, создают свою «Фабрику звезд», закола-
чивая нехилые гонорары, позволяющие приобретать 
дворцы и замки, «крутые автомобили» и прочие блага 
жизни.

Многие, особенно молодежь, им завидуют, влеза-
ют в долги и кредиты, потом банкротятся и «выпада-
ют из миражей красивой жизни», матерясь нехоро-
шими словами.

Ну и пусть матерятся! На благосостоянии милли-
ардеров и звезд это никак не отражается. Как уплыва-
ли их денежки в офшоры, так и уплывают, как и 600 
тонн золота, уплывшего перед СВО в американские 
банки. Наш известный кинорежиссер на ток-шоу 
В. Соловьева несколько раз задавал вопрос: кто так 
«мудро» распорядился золотым запасом России? От-
вета так и не дождался. Третий год идет СВО, и наши 
бывшие «партнеры и друзья» успешно потрошат нашу 

В последнее время участились обращения жите-
лей района по вопросу обеспечения льготными 
лекарствами. Лекарственное обеспечение от-
дельных групп населения бесплатно или в размере  
50 % стоимости лекарственных препаратов по 
рецептам врачей проводится в соответствии с по-
становлением Правительства РФ от 30.07.1994 
№ 890 «О государственной поддержке разви-
тия медицинской промышленности и улучшении  
обеспечения населения и учреждений здраво- 
охранения лекарственными средствами и  
изделиями медицинского назначения». Проблема  
необеспечения граждан с особыми заболеваниями 
бесплатными лекарственными средствами широ-
ко распространена не только в Мещовском рай-
оне, но и по всей нашей области, и организация 
льготного лекарственного обеспечения находится 
везде не на высоком уровне.
В ответе на мое обращение в областное министерство 

здравоохранения  говорится, что за 9 месяцев 2024 года в Ка-
лужской области количество льготополучателей увеличилось 
на 3 380 человек. «Обеспечение вновь выявленных  пациентов 
осуществлялось из имеющегося запаса лекарственных пре-
паратов. ... Для недопущения социальной напряженности и 
необходимости обеспечения пациентов до конца 2024 года из 
регионального бюджета 4 октября 2024 года дополнительно 
выделено 600 млн рублей».

Деньги выделены, но только тогда, когда уже возникла со-
циальная напряженность: жители района долго не могли по-
лучить жизненно важных лекарств, например, таких, как ин-
сулин, и поэтому стали обращаться в минздрав и прокуратуру.        

Проблема лекарственного обеспечения всегда была и 
будет актуальна, ведь пациентов с тяжелыми заболеваниями 
становится больше, и, соответственно, потребность в льгот-
ном обеспечении и бесплатном оказании медицинской по-
мощи тоже возрастает. Но для того и существует аппарат в 
министерстве здравоохранения области, который должен 
вовремя реагировать на проблемы обеспечения жителей об-
ласти льготными лекарствами. 

Только в  конце октября лекарства поступили в аптеку. Но 
неужели в марте — августе не было известно об увеличении 
числа льготополучателей, о том, что их обеспечение льготны-
ми лекарствами осуществляется из имеющегося запаса лекар-
ственных препаратов? Ведь нетрудно было спрогнозировать, 
что лекарственных препаратов не хватит, и об их закупках 
побеспокоиться заранее. Власть должна работать так, чтобы 
люди не страдали из-за того, что кто-то вовремя не решил эту 
проблему.

Николай ИВАНОВ,  
первый секретарь Мещовского райкома КПРФ,  

депутат Районного Собрания МР Мещовский район.

ПРОБЛЕМЫ 
МЕДИЦИНЫ

Радует, не радует…
(Размышления калужского пенсионера)

зарубежную «валютную кубышку» с 300 миллиардами 
долларов, отчисляя из них 5 % на военную помощь 
Украине. И это не радует!

Не радует и то, что все это время мы торгуем с 
врагами, поставляя им газ, нефть, уран, титан и т.д., 
оправдываясь тем, что якобы нужна валюта, что глав-
ное — коммерция и ерунда, что из нашего сырья вра-
ги делают снаряды, пушки, самолеты, танки, которые 
убивают наших солдат и мирных граждан, разрушают 
наши города, а многие миллиарды от  выручки оседа-
ют в тех офшорах.  Нам говорят – главное, бизнес! А 
все остальное – издержки! Побочный «продукт» во-
йны. Главное  — прибыль!

А пенсионеры? Ну, эта категория граждан и без 
войны вымрет. На 15—20 тысяч пенсии долго не про-
тянут. Да и дети их, и внуки с ипотеками в рассрочку 
на 25—30 лет не все доживут до «светлого дня» рас-
платы за свои квадратные метры.

А как по-другому? Это тебе не советская власть, 
дававшая квартиры, за которые не платили ни ко-
пейки, а «рынок», где выживает – «хитрейший». Не 
можешь крутиться – иди в ОПГ или бордель или на 
помойку. А у кого еще остались совесть и здоровье – 
подрабатывай где сможешь, чтобы хватило на шмотки 
в магазине «Смешные цены», хлеб, молоко и кильку.

И главное – никому не завидовать, помня, что 
перед жизнью и смертью все как один равны.

Хотя похоже, что не очень. Жить скромно можно, 
но не долго. Но радует, что другим живется еще хуже. 
Вот один дальневосточный золотопромышленник 
потерял целых 40 миллиардов наворованных денег, 

59 объектов недвижимости, кучу драгоценностей, но 
перед тем, как за ним пришли сотрудники правоох-
ранительных органов, успел сбежать через один свой 
личный КПП с остатками капитала в одну из друже-
ственных ему стран. Как всегда, был объявлен план 
«Перехват», но… Запад своих «доноров» не сдает. Да 
и он крепко обижен на Россию – все-таки 40 милли-
ардов — это не пенсия в 15—20 тысяч рублей. Он хоть 
и бежал «налегке», но думаю, что мешок-другой золо-
тишка прихватил. На безбедную жизнь хватит.

А пенсионеры и на 12—19 тысяч как-нибудь «до 
выноса» протянут, тем более что Росстат с упорством 
осла утверждает, что средняя зарплата в России уже 
90,1 тыс. руб. Я как услышал эту «сказку», даже уро-
нил слезу в тарелку, в щи без сметаны и мяса и по-
думал: хоть бы раз подержать в руках эту «среднюю 
зарплату» в 90 тысяч… Это наше российское «ноу-
хау» — «средняя зарплата». Во всем мире – просто 
зарплата, а у нас средняя, которая все растет, а нам 
почему-то не верится. Совки, одним словом, совет-
ского разлива.

Но радуют успехи сельского хозяйства: «урожаи» 
растут, свиней и овец все больше. Экспорт рыбы и 
мяса растет, китайцы и африканцы радуются, а мы не 
очень: урожаи радуют, а цены на хлеб и его качество 
не очень. Главное – у элиты все есть. Кроме совести! 
Но это ее не смущает…  Жизнь удалась, а на другое 
наплевать...

Александр ТРУТНЕВ.
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По задумке главы администрации, с начала сен-
тября текущего года началось прокладывание 
пешеходного тротуара вдоль гаражных боксов по 
улице Труда, что в пос. Воротынск  Бабынинского 
района, из-за чего владельцы семи гаражных бок-
сов не могут  ни заехать туда, ни выехать оттуда. В 
течение двух месяцев они  писали в полицию, про-
куратуру, главе района, было обращение к  депу-
татскому собранию поселка Воротынск, которые 
до сих пор так ничего и не ответили. Хотя к ним у 
нас были очень простые вопросы:
- Есть ли проект строительства тротуара?
- Согласован ли он с заинтересованными лицами?
- Каков источник согласования?
Из областной прокуратуры, видимо, все-таки  

пришла установка  районной прокуратуре — прове-
рить. Председатель гаражного кооператива два дня 
была  в районной прокуратуре, где выяснялся один 
вопрос: оформлена ли земля под гаражные  боксы?

Но ведь еще в 1991 году был составлен акт, 
подписанный заинтересованными людьми и за-
крепленный  7 печатями, о выделении  участка по 

Прав тот, у кого больше прав?

ул. Труда под строительство гаражных боксов для 
работников аэродрома. На сегодня каждый га-
раж оформлен в собственность, а пользуются ими 

люди  уже  более 40 лет. Все владельцы боксов с1998 
года объединены в гаражный кооператив «Придо-
рожный», который  отчитывается перед налого-
вой службой. Подписан договор с КСК о поставке 
электроэнергии.

Но все эти доводы во внимание не берутся, все 
тупо упирается  только в землю, которая, судя по 
реакции  власть предержащих, желающих во что 
бы то ни стало узаконить  решение главы админи-
страции Воротынска, была в свое время  чуть ли не 
незаконно захвачена. Но ведь это, извините, отдает 
просто-напросто чистым головотяпством и неже-
ланием разобраться по сути и справедливости. 

 Пошел третий месяц, как владельцы  гаражей 
не могут добиться поддержки ни от районной вла-
сти, ни от каких-либо других структур.

Создалось четкое представление, что сегодняш-
ние суды, прокуратура, полиция  защищают только 
власть, а простому человеку даже и обратиться не-
куда.

Валентина КОНДРАТОВИЧ,  
первый секретарь Бабынинского райкома КПРФ.

Каждый день мой слух «ласкает» 
реклама калужских СМИ: «Калуга 
– лучший город Земли!» Я много лет 
живу в Калуге. Она – моя малая ро-
дина. Но чтобы убедиться в том, что 
Калуга действительно лучший город 
земли, решил обозреть ее красоту из 
окон автобуса № 4. Свое путеше-
ствие и обзор я начал от Калужского 
международного аэропорта им. К.Э. 
Циолковского.
До остановки «В/ч» оно пролега-

ло через небольшой лесной массив, 
где, судя по всему, давно не ступа-
ла нога лесника, чиновника и даже 
волонтера: непроходимые заросли, 
сухостой, поваленные деревья и т.д. 
– самое подходящее место для раз-
бойников, диверсантов и партизан…

Едем дальше, до поворота на Граб-
цевское шоссе. До торгового ком-
плекса «Леруа-Мерлен» пейзаж не 
портит настроение, а вот далее…

От торгового центра до останов-

Путевые заметки пассажира автобуса

ки «Дубрава» тянется (метров 200) 
неприглядный забор из «солянки» 
разрисованных щитов, скрывающих 
строения непонятного назначения и 
землю для сдачи в аренду будущему 
покупателю. Это позорище «радует» 
глаз уже года два…  А до этого на этой 
земле был школьный сад.

Но самая неприглядная картина 
ожидала за остановкой «Дубрава» до 
остановки «Нефтебаза», где какая-
то «залетная» бригада прокладывала 
теплотрассу, безжалостно выкор-
чевывая деревья и кусты и уродуя 
ландшафт тяжелой техникой, обра-
зуя стихийную свалку, на которую 

тут же стали свозить мусор все кому 
не лень. Она росла не по дням, а по 
часам, став рукотворным памятни-
ком бесхозяйственности и разгиль-
дяйства. Все те, кто рыл, курочил и 
гадил, уже далече, а кто ставил свои 
неразборчивые подписи на прием-
ных документах, сегодня с «чистой 
совестью» утверждает, что Калуга – 
лучший город Земли. Видать, давно 
они не бывали на этом туристиче-
ском маршруте, отрезок которого от 
«Леруа-Мерлен» до остан овки «Не-
фтебаза» и ресторана «Городок» за-
вален мусором и бытовыми отхода-
ми. Мне стыдно перед пассажирами 
авиарейсов: иностранцами и своими, 
которые, видя это мусорное безобра-
зие, вряд ли скажут своим близким и 
друзьям, что «Калуга – лучший город 
Земли!», а хотелось бы, чтобы Калуга 
стала если не лучшим городом Земли, 
то хотя бы относительно чистым…

Александр СЕРГЕЕВ

Газета «Правда» периодически расска-
зывает о непростой экологической об-
становке в некоторых районах Калужс-
кой области. Вот еще один вопиющий 
случай нарушения законодательства.
  В Жуковском районе региона расположен го-

род Белоусово, через который протекает река Ды-
рочная, куда местные предприятия постоянно сли-
вают различные нечистоты.

Недавно после очередного сброса промышлен-
ных отходов вода в реке стала сине-чёрной, а на 
поверхности появилась пена. Жители города пи-
шут гневные сообщения не только в соцсетях, но и 
в телеграм-канале губернатора области.

«Больше месяца уже вода в реке Дырочная течёт 
сине-чёрного цвета с пеной. Плавает дохлая рыба. 
Почему администрация города Белоусово не бьёт 
тревогу? Сколько можно жаловаться! На какое-то 
время после проверок бывает получше, но потом 
опять ужас наступает», — возмущаются граждане.

Министерство природных ресурсов и экологии 
Калужской области сообщило, что администрация 
города Белоусово приняла меры по устранению 
проблемы. Было проведено обследование реки и 

Уже второй 
бюст Сталина  

в Чувашии
 
В деревне Хорабыр Красно-

четайского района Чувашской 
Республики торжественно был 
открыт бюст И.В. Сталина. Он 
установлен возле дома участника 
Великой Отечественной войны, 
кавалера ордена Красной Звезды 
Ефима Николаевича Дадюкова. 
Его внук Юрий Дадюков, комму-
нист и известный краевед, заказал 
на свои средства изготовление бю-
ста товарищу по партии скульпто-
ру Николаю Шемякину. Это уже 
второй бюст Сталина в Чувашии. 
Первый Николай Шемякин уста-
новил в деревне Вутабоси Канаш-
ского района на Аллее славы перед своим домом, где красуются 
также бюсты В.И. Ленина, К.Е. Ворошилова и В.И. Чапаева. А к 
80-летию Великой Победы здесь должен появиться и бюст Мар-
шала Победы Г.К. Жукова.

Сергей ШУЛЬДЯШОВ, соб. корр. «Правды».  
Чувашская Республика.

Вода стала сине-чёрной  
с пеной

установлен факт сброса отходов в водоём. Также 
отобраны пробы воды для анализа.

«Наши специалисты выезжали на место для 
проведения обследования. По итогам выезда был 
установлен сброс в водоём. Отобраны пробы. 
Ожидаем получения результатов анализов, после 
чего информация будет дополнительно направле-
на в Росприроднадзор. Также нами будет выдано 
предостережение предприятию, допустившему 
сброс», — говорится в комментарии минприроды.

Вообще небольшая (15 км) калужская река 
Дырочная уже давно является одним из самых за-
грязнённых водоёмов в регионе. Предприятия по-
стоянно сбрасывают в неё отходы производства 
и нечистоты. Поэтому вода в реке периодически 
бывает разных цветов: от синего и зелёного до чёр-
ного.

Министерство природных ресурсов и экологии 
выдаёт предостережения предприятиям, которые 
сбрасывают неочищенные отходы производства в 
реку Дырочную. Но ситуация не меняется годами. 
Главная опасность в том, что эта река является при-
током Протвы, из которой отходы попадают в Оку.

Дмитрий ТИХОНОВ,  
соб. корр. «Правды». Калужская область.
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В год 225-летия со дня рождения А.С. Пуш-
кина по всей стране проводятся различные 
мероприятия, посвященные жизни и твор-
честву великого русского поэта. Калужская 
область, имеющая непосредственное отно-
шение к Пушкину через Наталью Гончарову, 
активно проводит подобные мероприятия. 
Уже прошли торжества в Полотняном Заво-
де, непосредственно в Калуге в день рожде-
ния поэта у его бюста, двумя днями позже — в 
городском парке культуры и отдыха Калуги и 
др.
В октябре в МБОУ «Средняя общеобразова-

тельная школа № 6 имени А.С. Пушкина» города 
Калуги прошел региональный научно-методи-
ческий семинар «Тропинки к Пушкину», посвя-
щенный юбилейной дате поэта.

Активное участие в нем приняли учителя и ме-
тодисты Полотняного Завода, Боровска, общеоб-
разовательных школ города Калуги № 4, 28, 47.

Открыла конференцию-семинар директор 
школы № 6 Елена Анохина, рассказавшая участ-
никам о проекте «Пушкинский календарь».

С приветственным словом выступила мето-
дист ГАОУ ДПО «КГИРО», кандидат педагоги-
ческих наук Наталья Проскурина, пожелавшая 
всем участникам конференции плодотворной 
работы.

Слово было предоставлено председателю Ка-
лужского городского литературного клуба «Пуш-
кинист», члену Союза профессиональных ли-
тераторов, выпускнице этой школы, кандидату 
социологических наук, доценту КФ МГТУ им. 
Н.Э. Баумана Татьяне Чернышевой. Она высту-

Тропинки к Пушкину
пила с докладом «История создания обществен-
ной организации пушкинистов в России», рас-
сказала также о создании подобной организации 
в Калуге, о существовании в настоящее время ли-
тературного клуба «Пушкинист» и его работе. В 
заключение своего выступления прочитала свое 
стихотворение о Пушкине «Для нас ты жив!» и 
подарила школьной библиотеке седьмой, по-
следний из ныне существующих, выпуск литера-
турного альманаха «Пушкинист».

Перед участниками конференции выступила 
библиотекарь городской библиотеки-филиала № 
9 имени А.С. Пушкина МБУ «ЦБС г. Калуги» Ве-
роника Туч с докладом на тему «Неисчерпаемый 
родник». Она рассказала о новинках Пушкиниа-
ны: о недавно вышедших очень интересных кни-
гах об Александре Пушкине и Наталье Гончаро-
вой, в том числе о книге «Калуга пушкинская» 
Татьяны Азаровой, члена городского литератур-
ного клуба «Пушкинист» и Калужского отделе-
ния Союза профессиональных литераторов.

Работа конференции шла по трем направле-
ниям: «Лицейский урок», где освещалась био-
графия поэта, особенно его лицейский период; 
«Слух обо мне пройдет по всей Руси великой…» 
— речь шла о проведении внеклассных меропри-
ятий по пушкинской тематике; «Классики и со-
временники», где  обсуждался вопрос о совмеще-
нии классической и современной литературы в 
программе школьного обучения.

Семинар-конференция прошел на высоком 
научном и методическом уровне. В конце меро-
приятия его участники посетили школьный пуш-
кинский музей.

Наталья МИХЕЕВА. 

Анна Петровна Керн, хорошо 
знавшая Пушкина, в своих вос-
поминаниях заметила: «В нём 
было до чрезвычайности разви-
то чувство благодарности, самая 
малейшая услуга ему или кому-
либо из его близких трогала его 
чрезвычайно».
А у нас развито это чувство? В чём 

проявляем мы его, например, к самому 
Пушкину? К Пушкину, который создал 
литературный русский язык. Язык, на ко-
тором творили последующие поколения 
отечественных писателей. Язык, на кото-
ром говорил и писал Ленин, а во время Ве-
ликой Отечественной войны обращался к 
народу и писал приказы вождь советского 
народа, Верховный Главнокомандующий 
Сталин. Если бы не было Пушкина, то и 
наша литература, и мы сами были бы дру-
гими. И были бы хуже.

Нельзя предыдущие поколения обви-
нить в неблагодарности к Пушкину. Ещё 
при жизни поэта наиболее прозорливые 
современники предсказывали ему особое 
место в русской и мировой литературе. 
Почитаем и любим был Пушкин и после 
своей смерти. Но никогда не ценили и не 
любили Пушкина так, как в советскую 
эпоху.

Выражая свою сыновнюю любовь к 
великому поэту, Александр Твардовский 
писал: «Ныне обретённый нами Пушкин 
— живая и действенная сила, могучий фак-

Защитить Пушкина и других классиков
тор развития нашего советского искусства и 
литературы… И мы, советские литераторы, 
видим в Пушкине своего великого учителя, 
высокое мерило художественных ценно-
стей, основу нашего эстетического кодек-
са, надёжнейшую опору в наших поисках и 
стремлениях» («Слово о Пушкине»).

Но вот пришла постсоветская, бур-
жуазная эпоха. Главным действующим 
лицом её стал буржуа, причём в первую 
очередь не промышленник, а банкир и 
торговец. И новые хозяева жизни «от-
благодарили» Пушкина — использовали 
роман в стихах «Евгений Онегин» для 
пошлой рекламы. Для рекламы кредит-
ной карты банка ВТБ. А потом в тех же 
корыстных целях за Гоголя взялись и До-
стоевского, за Чехова и А. Островского...

Отповедь этим дельцам дал В.С. Ко-
жемяко в заметках «Кощунство? Оно са-
мое» («Правда» от 10 октября 2024 года).

Мне думается, на такие похабные 
действия, как использование в рекламе 
святых для каждого воспитанного в тра-
дициях русской литературы образов, в 
первую очередь должны бы отреагировать 
писатели и вообще деятели культуры. Я 
не писатель. Я рабочий, сорок пять лет 
проработал слесарем на производстве. 
И поэтому отвечу по-своему, по-рабоче-
крестьянски.

Кто виноват? Я думаю, не только не-
посредственные авторы рекламы, а пре-
жде всего хозяева и высшие руководители 
банка ВТБ. Если даже реклама с ними и 
не согласовывалась, то не видеть её по те-

левизору они не могли. Особенно возму-
щает то, что использовали произведения 
писателя, который и в своём творчестве, 
и редактируя журнал «Современник», не 
принимал буржуазно-торгашеского на-
правления в литературе.

Конституция Российской Федерации 
запрещает разжигать социальную нена-
висть и вражду.

Не будем разжигать. Но не кажется ли 
вам, уважаемые читатели,  что с такой вот 
рекламой от банка ВТБ никакого разжи-
гания и не нужно. Неужели эти нынешние 
«хозяева жизни», так называемая финан-
совая элита, не понимают, что, оскорбляя 
Пушкина и других наших классиков, 
народную память о них, они вызывают, 
мягко говоря, неприязненное отношение 
к себе. Может, кто-нибудь из умных ка-
питалистов, а я надеюсь, бывают и такие, 
посоветует банку ВТБ — не из моральных 

соображений, когда речь идёт о выгоде, 
какая уж тут мораль, — а из соображений 
собственного спокойствия и благополу-
чия, снять эту рекламу и ничего подобно-
го впредь не делать?

Ведь наши бойцы на СВО воюют и за 
Пушкина, за великую русскую литературу. 
Вот вернутся они после победы, включат 
телевизор — и что увидят?

Хочу напомнить, что у Пушкина есть 
не только роман о любви «Евгений Оне-
гин», но и повесть «Капитанская дочка». 
Повесть тоже о любви, но также и о Кре-
стьянской войне под предводительством 
Емельяна Пугачёва. Не приведи Бог ви-
деть русский бунт, бессмысленный и бес-
пощадный! — не так ли, господа капита-
листы?

 Алексей ПАРФЁНОВ,  
рабочий, член ЦК КПРФ.  

г. Дмитров, Московская область.

В Калужском обкоме КПРФ 
ежедневно с 10.00 до 16.00

приём граждан ведут:
помощники депутата Государственной думы  
В. П. Исакова, депутаты Законодательного  

собрания Калужской области и юрист. 
Адрес Калужского обкома КПРФ: г. Калуга, ул. Первомайская, дом 21.  

Предварительная запись по телефонам:  
(4842) 57 -10 – 21, (4842) 57- 10 – 47.


